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Pourquoi mes salades montent en 

graines? 

Toutes les plantes montent en graines.  C’est 

un processus normal.  Pour clôturer son cycle 

de croissance, une plante monte en graines en 

vue de perpétuer l’espèce.  Ces graines donne-

ront, si germées, d’autres plantes.  

La montée en graines est considérée hâtive lorsque la 

hampe florale apparait trop tôt avant même que la partie 

racinaire et/ou végétative ne se développe compléte-

ment.  Le cycle de croissance est ainsi raccourci. 

En culture maraîchère,  la montaison en graines chez les 
légumes fleurs ou fruits annonce la récolte à venir tandis 
que chez les légumes racines ou feuilles, elle en déclare 
la fin.  La qualité gustative du légume à cueillir est com-
promise; les feuilles s'épaississent puis jaunissent, les ra-
cines deviennent fibreuses, dures et creuses. Le goût 
prend de l'amertume et le légume tant attendu devient 
impropre à la consommation.  
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Ceci est le cas pour : 

Légumes feuilles Légumes racines Fines herbes 

Bette à carde betterave aneth 

choux carotte coriandre 

épinard céleri cerfeuil 

endive oignon persil 

roquette navet   

salades radis   

  rutabaga   
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Que faire pour éviter la montaison hâtive 

des graines? 

 

 Respecter les dates de semis, de repi-

quage et de plantation. 

La mise en terre trop précoce ou trop tardive 

entraîne des mauvaises conditions de culture 

et donc de grands risques de montaison. Ne 

repiquer jamais  de jeunes plants en période 

de forte chaleur! 

 Semer en ligne et procéder à un éclair-

cissage 

Faire des arrosages réguliers, de préférence la 

nuit. 

La terre doit être toujours  légèrement humide 

et fraîche. 

 Installer un paillis afin de conserver la 

fraîcheur du sol et réduire les apports 

d’eau 

 Biner la terre régulièrement afin de l’aé-

rer. 

Pourquoi mes salades montent en 

Avec les changements climatiques, la météo est 

devenue de plus en plus capricieuse. Les vagues de 

chaleurs, de froid, de sécheresse et de fortes pluies 

se succèdent.  Les plantes réagissent et la montai-

son hâtive en graines est de plus en plus fréquente.  

Pour réduire le stress hydrique et/ou de chaleur 

certaines règles de culture peuvent aider. 

Si la montaison hâtive a eu comme 

même lieu… 
 Récolter rapidement pour sau-

ver vos légumes. 
 Laissez vos plants fleurir, récu-

pérer les graines pour les semer 
l’année d’après 

 Amender le sol en arrachant les 
plants et les laisser sécher sur 
place pour restituer au sol les 
éléments nutritifs  

ET LES SALADES! 

Il est recommandé de les arroser avec 
l’eau froide régulièrement pour leur évi-
ter de monter en graines. 
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